

PLÁTICA DE CAFÉ

René Fujiwara, vicecoordinador del Panal en San Lázaro



“No me siento muy anormal”

El nieto de la dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, afirma que como joven aspira a hacer una política diferente; ser congruente, la “gran enseñanza” que su abuela le ha dejado

SUZZETE ALCÁNTARA

Sonriente pero nervioso, el vicecoordinador de la bancada de Nueva Alianza en la Cámara de Diputados, René Fujiwara Montelongo, afirma que su partido trabajará por México. “Me he vuelto en los últimos años un tanto místico”, intenta explicarse.

El nieto de la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, afirma que en lo absoluto le molesta que le cuestionen o hagan referencia a su familia. “Yo creo que uno no cuestiona las condiciones en las que le tocó vivir”, lanza.

¿COMO ES RENE FUJIWARA, CÓMO SE DESCRIBE?

Me siento bastante normal francamente, no me siento muy anormal ni tampoco muy especial en relación a nadie, incluso mi familia. Todo lo que me rodea ha sido bastante normal en su trato y en la forma en la que se hacen las cosas; en este momento tengo 28 años, soy un joven y creo que como tal quiero que las cosas cambien. Y pues en este momento que se me ha dado esta gran oportunidad, como joven de 28 años, aspiro a cambiar y aspiro a intentar hacer una política de una manera diferente.

¿DE NO HABERLO INVOLUCRADO EN LA POLÍTICA, QUE HUBIERAS SIDO?

Hubo un buen rato que estuve en el extranjero por condiciones de seguridad que se fueron presentando en mi casa (fue secuestrado), sin embargo, yo te puedo decir que uno puede viajar alrededor del mundo y ningún país te vas a sentir como te sientes en México. Uno de los momentos más significativos en mi vida y que me marcó, fue en 1997, cuando mi mamá, Maricruz Montelongo, fue candidata local por el PRI; yo me acuerdo mucho, en ese momento tenía 13 años y me acuerdo de estar caminando las calles de Iztapalapa, de ver toda la problemática que existía. Para mí la política no era algo negativo.

Empecé con Alianza Joven, fue una verdadera locura, porque cuando llegamos prácticamente ya se había generado el partido pero no había ninguna área juvenil, no había absolutamente nada, entonces empecé yo, más menos, tenía yo una idea vaga de lo que quería hacer y empecé a viajar en algunos estados, muchas veces financiado por mi mamá y así, porque tampoco había medios o tampoco había algo del partido que me estuviera dando para poder hacer ese ejercicio.

¿QUÉ ES ALIANZA JOVEN?

Alianza Joven no pertenece al partido que represento; es una asociación civil que intenta conglomerar a todos los jóvenes que compartan nuestra forma de ver el mundo, independiente del partido y desde esa noción tener la fortaleza para poder negociar en nombre de los jóvenes y poder demandar espacios no únicamente para los que de una manera u otra hubiéramos tenido el



Fecha 10.09.2012	Sección Nación	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------

camino más fácil sino para los que la tenían verdaderamente difícil y los que nunca o muy difícilmente iban a tener la oportunidad de competir. Alianza Joven comenzó con tres personas, que éramos yo, Erika Trejo (mi novia) y un amigo que se llama Iker Reyes; luego fuimos 100, después mil y hasta llegar prácticamente entre los 10 mil, 12 mil jóvenes que somos ahora.

¿CÓMO SE IDENTIFICAN LOS JÓVENES CONTIGO SIN RELACIONARTE CON TU FAMILIA?

Por el sentimiento de indignación; además me he vuelto en los últimos años un tanto místico, y de repente siento que lo que verdaderamente me produce felicidad es quitar el énfasis de mí y ponerlo en los demás. Hay muchas cosas que se han dicho de mí en diferentes medios y creo que si yo estuviera enfocado en mí, creo que genuinamente me lastimarían; sin embargo, creo que solamente soy una herramienta para poder beneficiar a los que ahorita no tienen posibilidad de estar en la situación en la que yo estoy. También platicando, simplemente platicando sobre las ideas, platicando sobre la visión que tengo para el partido; sobre cómo creo que cada uno de ellos debería tener más fuerza y más poder dentro de las propias organizaciones, yo soy una persona que de hecho siendo un líder juvenil, extrañamente no creo tanto en los liderazgos, creo que de hecho cada uno de nosotros tiene que ser un líder en sí mismo.

¿DÓNDE ESTUDIASTE?

Estudí en Inglaterra, estudié filosofía y otra licenciatura que se llamaba Ciencias Culturales, que tiene que ver con cosas de la cultura, porque sentía que esas dos cosas me iban a dar las herramientas para escribir, sin embargo, pues creo que hubo algo dentro de mí que me jaló mucho hacia lo político, terminé cambiando, di de baja la de Ciencias de la Cultura y terminé estudiando filosofía y política, que creo que son dos cosas que se complementan muy bien, una es muy free e irracional y la otra es muy elevada e idealista.

¿PLATÍCAME DE TU FAMILIA, LA FAMILIA GORDILLO?

Yo creo que uno no cuestiona las condiciones en las que le tocó vivir, simplemente las acepta e intenta ser, incluso de niño tampoco viví así sintiéndome especial ni sintiendo que viví en una condición extraordinaria ni mucho menos. Mi abuela es una persona que yo admiro completamente en tantos niveles que sería difícil de verdad describirlos; por el lado de abuela, se me hace que es una persona completamente amorosa, que es una persona que siempre me ha dado mucha seguridad, me ha dejado pensar libremente, nunca me ha dicho cómo tengo que pensar, sino al revés, me ha estimulado. Ella es la que siempre me anda diciendo que no pasa nada si me equivoco, que si no me equivoqué es que no estoy haciendo nada, entonces que tengo que tomar el riesgo y dar el siguiente paso y como política pues es una mujer que también me inspira mucho, porque creo que es una de las mujeres más congruentes, la gran enseñanza que ella me ha dejado en términos políticos es eso: ser congruente.

Estoy demasiado acostumbrado a que hablen de mi familia desde chiquito; una vez cuando estaba súper chiquito, tenía como cinco años, fuimos a Cocoyoc, había creo que un congreso en Cocoyoc. Mientras mi abuela trabajaba, nosotros fuimos como familia a vacacionar y me acuerdo que estábamos pasando por algún sitio en el coche y estaba oyendo cómo la gente decían en coro: "Elba Esther, tu cabeza va a caer", y a esa edad, para mí verdaderamente impactante, fue como un shock. Ahorita realmente yo creo que no (me hace daño), el resentimiento le hace daño al que lo tiene. ☺

Fecha 10.09.2012	Sección Nación	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------



FOTO: GRETTA HERNÁNDEZ